

下川原は米坂線萩生駅から約二キロ離れた白川に沿うア戸の村落で、このうち4戸の農家が共同經營を始め、本年が11年目である。現在の経営内容は米作と酪農である。水田面積は一二・五ヘクタールで、この中に法人所有が一・六ヘクタール、請負耕作一・五haある。本年の米作休耕面積は五・〇haで、減反割当の二倍余に達し、牧草を栽培している。乳牛は三頭あり、昨年一六頭、このうち搾乳牛一二頭へ昨年一一頭で、近代設備をもつ牛舎で飼育している。三年後には搾乳牛を五の頭とし、田地二〇haに相当する粗収入をめざしている。牧草地は二キロ離れた区有地に三六ha經營し、飼料の自給度を高めている。

獸と神との調和

下川原農業共同經營の場合



に対する配当が年六分以内で支払われる。労働日数は本人と各主任が、三十分钟毎で記帳しているが、今まで違つたことはない。老人でも子供でも、好きに時に効けば、それに対する賃金がもうえる。

労働の男女差については、男一ヶ月に対して〇・九へ一般の農村では〇・八〇としている。本年は一戸当たり月平均八万八・五万円の生活費にする予想である。組合は家族の生活内容に対し、農繁期の共同炊事のほかは全く干渉せず、各家庭の自由に任せている。昭和四十五年九月制定され、本年一月から実施された下川原農事組合法人定款の前文に、昭和三五年から十年間、一度も共同経営の要を認めなかつたとして、「美しい豊かなる理想の村を実現する」とは決して不可能でない、と確信するに至つた」と述べているのは、十年間の実績の上に立つての自信である。

武者小路寅篤の「新しき村」が本学
（太東文化大）東松山校舎に近い
呂山町葛每貞へつづらぬきにあるが
開村十二年目によるけれども、同氏
の理想の村からはほど遠い段階であ
る。下川原の共同經營が全国農業コ
ーナルにおいて第一歩と数ったの
は、共同經營として成功してゐるだ
けでなく、地域社会における一大影
響が極めて大きいという功績が認め
られたからである。昭和三五年、わ
が国の米の過剰を予測し米单作から
の脱皮を酪農に求めて牧野を開き、
昭和三七年、労働力の不足を予知し
て東北地方では最初に自費で田地一
枚の面積を三〇haに造成して機械化
農業を実現したことである。下川原
のこれらの先駆的な事業が核となり
、白川左岸土地改良事業として五〇
haの美田が生れ、眺山一五〇haの大
規模草地改良事業となり、白川総
合開発事業として多目的ダムを中心
とする建設が進んでいる。

自己變革

下川原の農民たちが事実をもつても
心と物に豊かな生活を示してゐるに
もかかわらず、これを貿習う農民が

ゆずることにするが、教育とは正に
人間変革の課題を解こうとする実践
であるといふことだけは付け加えて
おくこととする。

研空月公より

◎ 労力問題研究會 第二回

終え、オ5回のは 一月15日(土)
午後6時~9時。於大阪府立労働会
館へ京阪or地下鉄天満橋下車徒歩5
分。テキストはマルクス著「経哲
草稿」の「労働の疎外」について

☆
共同体社会主義研究会は滝村隆一著のマルクス主義国論とテキストに研究会を続けていいか、近くその成果の一節を板橋紙共同体社会主義上で発表する。申し込みは15日午後四時より、東京市中央区日本橋人形町二丁目二番地

内に△同封の△文、大阪市旭区高殿郵便局留、自連大阪気付、共同体社会
王義研究会へまで。